

PRECIOS DEL PERIODICO.

En la Capital. . . . 4 peso.
Provincias. . . . 9 reales.
Fuera de Filipinas 4 peso sin franqueo.)



ADVERTENCIA.

Este periódico sale diariamente. Los suscritores tienen opcion gratis a un anuncio mensual de seis lineas que deberá remitirse firmado a la redaccion antes del medio dia.

BOLETIN OFICIAL DE FILIPINAS.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Table with columns: CAPITAL, PROVINCIAS DE VISAYAS, PROVINCIAS DEL NORTE, and PROVINCIAS DEL SUR. Lists various provinces and their respective subscription agents.

SECCION OFICIAL.

SUPERIOR GOBIERNO DE FILIPINAS.

SECRETARIA DEL GOBIERNO SUPERIOR POLITICO.
Aviso a los navegantes.
Por el Consulado general de España en China ha recibido el Excmo. Sr. Gobernador Superior Político de estas Islas el aviso siguiente:
La siguiente carta del Capitan del buque inglés Sarah Quey participando el descubrimiento de una roca de coral situada en la bahía China se publica para conocimiento de los navegantes.
W. J. Bridges. = Secretario interino de la Colonia. = Secretaria de la Colonia Victoria Hong kong 28 de Abril de 1857. = Sr. D. E. R. Michell Capitan del Puerto interino de Hong-kong. = Las siguientes son las enfilaciones de una roca de coral peligrosa situada en la bahía de China y descubierta por mi el 29 de Marzo de 1857, navegando de Hong kong a Emuy en la monsoon del Nordeste, al ir a anclar en dicha bahía con el objeto de evitar un viento duro. Me diriji al fondeadero, cargué las velas y orzé; pero antes de perder la salida el buque tocó en un bajo, y en este momento me hallé en las demoras siguientes:
La piedra amarilla al NO. 4 1/4 O.
La piedra blanca del E. al NO. 3° O.
Extremo de la punta China al SSE.
Una Islita de rocas a la boca de la cala que conduce a Kieshiwei, N. al E. 3° S.

Una piedra blanca pequeña de un cable de longitud situada a orilla del E. al N. 4 1/4 NE.
Cuyas enfilaciones colocan esta roca a 5 cables al NNE. 5° N. del ancla pintada en el plano del Almirantazgo de dichabahía China.
Las siguientes ondas fueron tomadas en bajamar estando la proa del buque en direccion E. 5° N. y el viento al E.
Por la proa. 9 piés coral blanco.
Estribor sepo de lancha 41 id. id. id.
Cadena al lumbrede agua 48 id. id. id.
Id. en el escoben. . . . 4 1/2 brazas fango.
Popa 4 1/2 id.
Sebadera penol de la verga. 7 piés coral.
Botalon de foque. . . . 4 1/2 brazas fango.
Desde el tope aparece el agua ligeramente descolorida en direccion del N. al O. y S. al E. como unas 20 brazas y muy estrecho del E. al O. Parece que hay alguna diferencia en el plano, pues por la posicion de la roca quedan estas enfilaciones manteniéndose en línea recta entre la piedra blanca del E. iría el buque franco al SO., pero cuando yo estaba sobre el bajo, la piedra blanca del O. estaba bien abierta al SO. de la amarilla. = Recomendaría que los buques no abriesen el E. de la piedra blanca para el NE. a fin de evitar la amarilla. = Deseo que este aviso pueda ser útil a los demás, quedo de V. etc. (firmado) William Cato Capitan de la Sarah Quey. = El plano a que se refiere esta noticia es el núm. 5 de la carta del Almirantazgo del E. de China de 12 de Setiembre de 1849. = Es copia fiel. = R. Michell Capitan del Puerto, interino. = Están conforme. = Cañete.

Y de órden de S. E. se publica en el Boletin oficial.
Manila 23 de Junio de 1857. = El Secretario, Elizaga.

PARTE ECLESIASTICA.

Dia 25 de Junio.

SAN ELOY OBISPO.

Fué natural este Santo del reino de Francia, hijo de padres cristianos y muy piadosos, quienes le educaron en el Santo temor de Dios. Dedicóronle al oficio de platero, en que salió muy aprovechado; pero conservó siempre unas costumbres tan santas y edificantes, que el Señor le concedió el don de ciencia infusa, y fué honrado con el obispado de Noviom. Predicaba con tanta uncion y talento sobre todas las verdades católicas, que parecia haber empleado toda su vida en los estudios. Su caridad con los pobres era extremada, pues les daba hasta la ropa de vestir. Fundó algunos monasterios para Monjas, y habiendo desempeñado el oficio pastoral con provecho de los hombres y agrado de Dios, el Señor premió sus méritos con la corona inmortal de la gloria en 25 de Junio del año 630.

SANTO DE MARINA.

SAN PELAYO MARTIR.

PARTE MILITAR Y DE MARINA.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 24 AL 25 DE JUNIO DE 1857.

GEFES DE DIA. = Dentro de la Plaza. El Comandante graduado Capitan D. Sebastian Hernandez Ibarra. = Para San Gabriel. El Comandante efectivo Don

Antonio Perez. = Para Arroceros. El Comandante graduado Capitan D. Blas Baños.
PARADA. = Los Cuerpos de la guarnicion a proporcion de sus fuerzas. Rondas, Fernando 7.º núm. 8. Visita de Hospital y provisiones, Isabel II núm. 9. Sargento para el paseo de los enfermos, Isabel II núm. 9.
De órden de S. E. = El Teniente Coronel Sargento mayor, José Carvajal.

PARTE JUDICIAL.

ALCALDIA MAYOR 4.ª DE LA PROVINCIA DE MANILA. = Hallándose en estado ruinoso, el puente del Marqués situado en la calzada que se dirige a Malacañan, queda desde esta fecha prohibido el paso de carruages y caballos por el mismo.
Sta. Cruz 25 de Junio de 1857. = José de la Herran.

PARTE DE OFICINAS DE HACIENDA Y RENTAS.

habiéndose presentado aun en la Tesoreria general, segun se prevenia en el aviso de esta Administracion de 17 del corriente, inserto en el Boletin oficial del 18 y 19, los apoderados de los Sres. Subdelegados de las provincias de Leyte, Antique, Mindoro y Romblon, se les reencarga nuevamente se sirvan apersonarse el Jueves 25 en dicha Tesoreria para presenciar el recuento y reconocimiento de los caudales remesados por sus poderdantes en los vapores Elcano y Magallanes;

256-
mia, ¿qué pensamiento te ocupa tanto tiempo y tan enteramente? Piensa bien en ello: sí, semejante a los sucesores de Aaron, traes al tabernáculo un fuego extraño; si es solo el amor humano quien te conduce y te detiene aquí; si lejos de cautivar tus memorias las das toda licencia, hija mia, eres siempre una víctima, no ya de la misericordia, sino de la cólera y de la venganza de Dios.

CAPITULO XXX.

DOS grandes ejércitos se dirigian a Cesaréa: el héroe que la defendia y los combates de que iba a ser testigo, hacian que fuese en aquel momento la ciudad mas importante de Oriente. Mientras por el lado del mar Ricardo acababa de apoderarse de una colina cubierta de árboles, desde donde descubria fácilmente las torres de Cesaréa coronadas de altos chapiteles, Saladino por el lado opuesto acaba de llegar a las murallas de la ciudad y Malek Adhel, instruido de la venida de su hermano se preparaba a recibirle. Entretanto los cristianos viendo desplegar el numeroso ejército del sultan en la llanura, aprovechan la sombra que les oculta para observar en silencio el partido que toma Malek Adhel, y asegurar el instante favorable de caer sobre su enemigo. Pero la distancia a que están, solo les permite ver el

255-
la injuria mas terrible; y no pudiendo contener el ímpetu de su resentimiento respondió a la reina, que si otra vez le oía pronunciar una palabra en favor del príncipe, creeria que no habia estado impunemente en su compañía. Tras-tornada con lo que oía Berengueta, no halló palabra para justificarse de semejante sospecha, y Ricardo, avergonzado de haberse atrevido a suscitarsela, pero demasiado irritado para arrepentirse, pasó al aposento de Matilde, llevando en su alma el pesar de un agravio que era para él un nuevo motivo para aborrecer a Malek Adhel. Halló a su hermana arrodillada delante de un reclinatorio, sumergida en piadosas meditaciones: levantó la cabeza cuando entró, y se estremeció a vista de aquel guerrero armado que al principio desconoció. El rey se detuvo de pie algunos pasos de ella, y con semblante sombrío la dijo:

—Hermana mia, yo parto en el instante a Cesaréa; voy a sorprender aquella ciudad; y quizá a apoderarme de ella: dicen que el príncipe que la defiende está dispuesto a ayudarnos: dicen, y sin duda lo ha sabido por tí el arzobispo de Tiro, que ya en el Cayro ha levantado el estandarte de la rebelion contra Saladino. No examino si el honor aprueba esta conducta, y si la religion debe envanecerse de una conquista que se debe al amor, y que no consigue sino por un perjuicio: no examino con qué ojos recibirias los votos de un príncipe que solo podria unirse a tí y a nuestra fé violando las leyes de la sangre y de la patria; todo esto me importa poco. Que nos ayude sin condiciones a conquistar a Jerusalem, y sino que permanezca en sus errores, que nosotros sabremos vencer sin él; y yo lidiaré contra su ceguedad con las armas en la mano. Dichoso yo si dándole la muerte libro a los cristianos de su mayor enemigo, y si estimo bastante a mi hermana para estar seguro de que, unida como lo está a su fé, renunciará sin sentimiento a un infiel.

Al acabar estas palabras miró a Matilde con semblante mas benigno, y salió sin esperar respuesta. La desventurada queda sola, llora, y aparta temblando el pensamiento de un porvenir en que pudiera encontrar la horrorosa imagen de su hermano sepultando el hierro mortal en el seno de Malek Adhel; Malek Adhel, que por su causa no osaria quizá defenderse. Luego al ruido de las trompetas y de los timbales que anuncian la partida del ejército, se aumentan sus

en la inteligencia de que, de no verificarlo en dicho día, se procederá á introducir en caja dichos caudales teniendo que reconocer aquellos las diferencias que pudieran ocurrir.

Manila 25 de Junio de 1857.—Gregorio Kerr.

Se anuncia al público que el día 30 del actual á las doce de su mañana, se sacará á subasta ante la Junta de Reales Almonedas que se verificará en los Estrados de la Intendencia general la contrata del arriendo del paso del puente de caña del pueblo de Taguig en el sitio llamado Polongmalaquí, bajo el tipo en progresion ascendente de 56 pesos anuales y con sujecion al pliego de condiciones que desde esta fecha está de manifiesto en la mesa de partes de la espresada Intendencia. Los que gusten prestar este servicio acudirán suficientemente garantidos en el día, hora y lugar arriba designados para su remate en el mejor postor.

Escribanía de Hacienda, de Manila y Junio 18 de 1857.—Manuel Marzano.

Se anuncia al público que para el 50 del actual á las doce de su mañana se sacará á subasta ante la Junta de Reales Almonedas que se verificará en los estrados de la Intendencia general la contrata de la conduccion de licores desde los Almacenes generales de esta Capital á la Administracion subalterna de Pangasinan á la de la provincia de Cagayan bajo los tipos de un peso de cada veinte gantas de dicho licor de los que se reciban en los almacenes de Cagayan procedentes de esta Capital y 4 rs. de los de la subalterna de Pangasinan y con sujecion al pliego de condiciones que está de manifiesto en dicha Intendencia. Los que quieren hacer este servicio acudirán suficientemente garantidos en el día, hora y lugar designados para su remate en el mejor postor.

Escribanía de Hacienda de Manila y Junio 16 de 1857.—Manuel Marzano.

Se anuncia al público que el día 50 del actual á las doce de su mañana, se sacará á subasta ante la Junta de Reales Almonedas que se verificará en los Estrados de la Intendencia general, la contrata del arriendo de los vadeos de los barrios de Sumacab, Samon y Bangabanga del pueblo de Cabanatuan de la provincia de Nueva Ecija, bajo el tipo en progresion ascendente de 55 pesos anuales y con sujecion al pliego de condiciones que está de manifiesto en la mesa de partes de la espresada Intendencia. Los que gusten hacer este servicio acudirán suficientemente garantidos su remate en el mejor postor.

Escribanía de Hacienda de Manila y Junio 18 de 1857.—Manuel Marzano.

Se anuncia al público que el día 50 del actual á las doce de su mañana, se sacará á subasta ante la Junta de Reales Almonedas que se verificará en los Estrados de la Intendencia general, la contrata del arriendo de la matanza y limpieza de reses del pueblo de S. Roque y plaza de Cavite, bajo el tipo en progresion ascendente de 2260 ps., 5 rs. y 4 granos

anuales, y con sujecion á las instrucciones del ramo. Los que gusten hacer este servicio acudirán suficientemente garantidos en el día, hora y lugar arriba designados para su remate en el mejor postor.

Escribanía de Hacienda de Manila y Junio 18 de 1857.—Manuel Marzano.

JUNTA DE COMERCIO.

Declaradas vacantes, por decreto de 8 del corriente del Escmo. Sr. Gobernador Político Superior de las Islas, las Cátedras de Inglés y Francés, dotadas cada una con cuatrocientos pesos anuales, y debiendo proveerse por pública oposicion en sujetos idóneos que las sirvan, se anuncia al público para que los que se consideren en aptitud, se presenten con sus solicitudes dentro del término de treinta días á contar de esta fecha, acercándose si gustan á esta Secretaría para imponerse previamente de las obligaciones y condiciones que prescribe el Reglamento.

Con la debida oportunidad se anuncia el día, hora y sitio en que tendrán lugar los ejercicios de oposicion.

Manila 11 de Junio de 1857.—El Secretario, José Corrales.

SECCION NO OFICIAL.

NOTICIAS DEL PAIS.

CAPITAL.

Nuestro deseo de dejar consignadas con la mas precisa exactitud que nos fuese posible, las observaciones científicas que pudieran haberse hecho sobre los temblores de tierra experimentados en esta Capital en la madrugada del sábado 20 y en la tarde del martes 25 del actual, nos sugirió la idea de dirigirnos á un sujeto, de conocimientos nada comunes, respetado por sus recomendables prendas y circunstancias y hombre observador asiduo, de estos y otros fenómenos de la naturaleza; escitándole á que se decidiese á publicar las observaciones que sobre aquellos sacudimientos terrestres hubiera tenido ocasion de hacer; pues conceptuábamos de no poca importancia científica el que se tratase tal asunto por quien reúne mas de un título para ser considerado como perito ó autoridad en la materia. Nuestro intento ha sido fructuoso por cuanto desde luego ha tenido la amabilidad el indicado Señor de participarnos sus observaciones con la mas recomendable galantería; pero indicándonos hagamos uso de sus noticias como de la redaccion. Mucho sentimos no poder aceptar su obsequio por que nuestra delicadeza nos impide quitarle bajo ningun pretexto, el derecho de propiedad que tan legítimamente le corresponde al observador, y harto sacrificio hacemos con callar su nombre en obsequio á su modestia. Hé aquí pues la descripción que se nos remite:

«Mis apreciados amigos: La circunstancia de tener constantemente colgados en varias

habitaciones de mi casa y establecimiento, unos péndulos comunes, sin mas objeto que el de medir los ángulos de inclinacion en los temblores y conocer la direccion de su mareaje, hará que pueda decir á VV. algo, muy poco, sobre el particular que desean.

Los movimientos terrestres de la madrugada del sábado último, ocurrieron, el primero, á las dos horas y tres minutos; fué de trepidacion bastante pronunciada, y apenas llegó á un grado y medio la oscilacion del péndulo en su direccion Nornordeste, Sursudoeste y duracion de catorce segundos.»

El segundo movimiento fué á las dos horas cuarenta y siete minutos; de la misma clase, trepidatorio; duró unos 26 segundos y la direccion se marcó N. 50° E.: S. 50° O., con solo dos grados escasos de inclinacion.»

El de la tarde del 25 tuvo lugar á las cinco poco mas ó menos, (por que no acudí á ver el reloj con oportunidad) no dejó percibir otro movimiento que el oscilatorio, que marcó seis grados en la inclinacion; siendo la direccion del S. 40° O. al N. 40° E. y la duracion de los baibenes primeros quince segundos; esto es, los mas notables, por que despues el movimiento continuó por mas de un minuto, pero ya de poca consideracion. Dos veces tuvo lugar para parar el péndulo y volvía á sus oscilaciones; la primera vez de dos grados y la última apenas era de tres cuartos de grado; pero habia movimiento. El termómetro Fahrenheit marcaba á dicha hora 88.»

Infiero segun la direccion del mareaje de los tres temblores, que será alguna indigestion del volcan de Taal, lo cual pueden VV. saber por los suscritores que tengan en Taal y Balayan; pero tambien puede ser de la cordillera del Caraballo, por que he oido que en San Miguel de Mayumo se destruyó la torre de la Iglesia cayendo abajo el cupulino ó linterna con la cruz que la terminaba.»

(1) Hasta aquí lo relativo á la descripción que no podemos menos de agradecer muy afectuosamente, así como miráramos con el mayor aprecio el que nuestros corresponsales, suscritores y demas personas que en provincia hayan tenido ocasion de hacer algunas observaciones, se sirvan comunicárnoslas, pues sus noticias no podrán menos de tener su importancia para el estudio de estos fenómenos de la naturaleza.

Respecto á lo que se refiere de la Iglesia de San Miguel de Mayumo, tambien hemos oido la misma especie; pero esperamos tener datos mas seguros que procuráremos transmitir á nuestros suscritores.

Provisiones de Curatos. Circunstancias ajenas de nuestra voluntad nos han impedido tener al corriente á nuestros suscritores, hace algunos dias, de esta clase de noticias que suelen ser interesantes ó al menos curiosas para algunos; pero que satisfacen á todos por cuanto se vé la solicitud con que se atiende

(1) Ayer por un error de los cajistas, en nuestra gaceta sobre el último temblor, pusieron que habia sido de N. O. á S. O. en vez S. O. á N. E.

al mejor servicio de nuestro culto. Hoy, por tanto, podemos dar una larga lista de los curatos que, segun han llegado á nuestra noticia, se han provisto, despues de las últimas que sobre el particular hemos dado.

El Religioso Agustino calzado Fr. Mariano Ruiz servirá interinamente el curato del pueblo de Naquilian, provincia de la Union.

El Presbítero D. Eulogio Fabian, interinamente tambien el del nuevo pueblo de Cardona, en Cavite.

El Presbítero D. Plácido Peñalosa el de Badian, en Cebú.

El R. P. Fr. Fernando Nagas, interinamente, el de Naga en Cebú.

El R. P. Fr. Bonifacio Caverio, en propiedad, el de Camiling de Pangasinan.

El R. P. Fr. Juan Gutierrez, en propiedad, el de San Fabian de Pangasinan.

El R. P. Fr. Benito Perez, en propiedad, el de Mañoz de Nueva Ecija.

El R. P. Fr. Pedro Ceverio, en propiedad, el de Pasi, en Iloilo.

El R. P. Fr. Manuel Ruiz, en propiedad, el de Tigbayan, en Iloilo.

El Presbítero D. Gregorio María Pablo, interinamente, el de la Mision del distrito de Benguet.

El R. P. Fr. Andrés Galdeano, en propiedad, el de Loay, en Bohol.

El R. P. Fr. Ramón Zueco, en propiedad, el de Tagbilaran, en Bohol.

El R. P. Fr. Roque Alfonso, en propiedad, el de Daus in Bohol.

El R. P. Fr. Santiago Navarro, en propiedad, el de Baliijan en Bohol.

El R. P. Fr. Manuel Martinez, en propiedad, el de Panglas en Bohol.

El R. P. Fr. Calixto Cester, en propiedad, el de Vilar, tambien en Bohol.

NOTICIAS DE EUROPA.

ESPAÑA.

Leemos en la Gaceta de Madrid.

MADRID.—Consultado el delegado en España de la Sociedad Imperial zoológica de Aclimatacion, Doctor D. Mariano de la Paz Grealls; por dicha corporacion científica establecida en Francia, quienes eran las personas que mas habian contribuido á introducir y conaturalizar en la Península tanto animales como vejetales exóticos, útiles al hombre, vió ocasion el mencionado Sr. Grealls de rendir á la Corona de España el justo tributo de honor y de gratitud á que se ha hecho acreedor, escutando á S. M. como la persona á quien se deben mas esfuerzos en favor de semejantes utilísimos adelantos.

En su consecuencia, la Sociedad Imperial de Aclimatacion, al verificar la distribución anual de premios, ha proclamado á S. M. la Reina nuestra señora como digna del PRIMER PREMIO EXTRAORDINARIO, consignándole en su Boletín científico con las honorísimas palabras siguientes:

«S. M. la Reina de España, siguiendo las tradiciones de su Corona, ha intentado nu-

gemidos. El piadoso Guillermo, cuya caridad ve desde lejos las lágrimas de los desgraciados, adivina su dolor y viene á consolarla. Al verle levanta las manos al cielo, y exclama: ¡Padre mio! ¡oh padre mio! y se detiene avergonzada de un amor, cuyo exceso enciende sus mejillas, y que lejos de debilitarse con los obstáculos, parece que con ellos se aumenta. Guillermo ve su desesperacion y, aunque vituperándola, piensa mas todavía en calmarla. La dice que si Malek-Adhel permanece en sus errores, será forzoso olvidarle; pero la dice con mas frecuencia, que si se convierte podrá amarle.

El arzobispo hecha un velo sobre todas aquellas palabras de amor: no escucha sino las que interesan á la religion, y que la religion purifica, y las resoluciones de Ricardo son el objeto de algunas conversaciones con Matilde. La promete intentar todo para mudarlas.

El legado del papa y yo no omitiriamos nada para persuadir á tu hermano que será responsable de toda la sangre cristiana que su denegacion obligue á derramar. Seria sin duda mas honroso para Malek-Adhel que una pasion humana no determinase su fé; pero cualesquiera que sean los caminos de que Dios se sirve para atraer á sí á los infieles, nosotros debemos adoptarlos y sostenerlos.

De este modo las promesas de Guillermo reaniman las esperanzas de Matilde; y viéndole todos los dias levantar al cielo sus manos venerables para pedirle la conversacion del héroe, se atreve á esperar todo de sus oraciones, se pregunta á sí misma cómo ha podido callar tan largo tiempo sus penas al que ha llegado á ser el único consolador de ellas? La princesa se retira del mundo; no se presenta ya en la corte, y no prefiere á su soledad sino los momentos en que Guillermo consiente en escucharla. Ni aun entonces le habla de su amor, sino de sus esperanzas, porque la severidad del prelado no se prestaría á tiernas confianzas; pero su religion acoge con alegría todo cuanto puede inducirle á creer que se prepara un gran milagro, y su caridad se inflama con la idea de conquistar un nuevo hijo á la Iglesia. Matilde le dice algunas veces.

—Padre mio, Malek-Adhel no se ha parecido á los demás Mahometanos, que todos desprecian y ultrajan á los cristianos, y vos mismo habeis sido testigo de la bondad con que los trata. Si no cree en el sagrado nombre de Cristo, á lo menos

le respeta, y nunca ha pronunciado su boca una palabra que haya podido escandalizar mi fé... ¡Ah! no hay duda que si ha rehusado hasta ahora el bautismo, mas bien ha sido por adhesion á su hermano que á Mahomet... Si él juzgase que mi creencia era falsa ó peligrosa, ¿no hubiera intentado quitármela? Al contrario; cuantas veces en los momentos en que mi religion rechazaba mas su amor, se ha admirado claramente de su santidad y de su poder: en fin, si hubiéramos perecido en el desierto, hubiera muerto cristiano... ¡Oh padre mio! está dispuesto á oiros, dispuesto á creer, y quizá no se necesitan mas que algunas instrucciones vuestras para que la luz de la verdad ilumine su corazon y le inunde por todas partes.

De este modo, sin artificio, y arrastrada por la necesidad de creer lo que desea, la inocente Matilde pone sin cesar á vista del arzobispo las razones que pueden animar sus disposiciones en favor de Malek-Adhel, y dar mas fuerza á sus oraciones dándole mas fé en su éxito. Guillermo, cuya imaginacion ardiente, y cuyo corazon abrasado amaba á Dios con una viveza tanto mas apasionada, porque la perfecta austeridad de sus costumbres no le habia permitido nunca amar á otro objeto; albergaba en su alma tanta fé, caridad y amor, que tambien debia albergar en ella mucha esperanza. Inflamado de aquel celo que desprecia el trabajo, y emprende mas de lo que permiten sus fuerzas, no dudaba que algun dia lograria la gloria de conferir el augusto sacramento del bautismo al héroe mas grande del mundo; y si para consumar esta obra de misericordia hubiera sido preciso dar su vida, Guillermo no hubiera vacilado un momento en sacrificarla.

Entretanto pasaban dias y no llegaba ninguna noticia de Ricardo á Tolemaida, y el mismo silencio cubria la suerte de Malek-Adhel. En vano Matilde, despreciando su timidez ordinaria, multiplica las preguntas, que hacen casi adivinar su secreto: permanece siempre en aquella ignorancia que para las almas vivas y tiernas es el peor de los tormentos, porque dando lugar á suponerlo todo, da tambien lugar á temerlo todo. Frecuentemente la encuentran al pié de los altares arrodillada en el mármol, abismada con un profundo recogimiento, sin ver ni oír nada de lo que pasa junto á ella; ninguno se atreve entonces á interrumpirla sino el arzobispo que, conociéndola bien, se acerca y la dice: Hija

rosas aclimataciones en sus estados. Los angulos, las Gacelas, diferentes variedades de Antilopes, los Dromedarios, los Casuaríos, muchas otras especies animales y vegetales, han sido introducidas ó acimatadas por sus dueños, la mayor parte con felicisimos resultados.

S. M. es, pues, sin contradicción alguna, la persona que ha prestado mas servicios á España á la acimatación, y aun en toda Europa. La Sociedad no podría hacer de su medalla de oro extraordinaria un uso mas justo y mas á propósito que en esta ocasión; pero ha creído que una *exposición especial* manifestaría mejor los sentimientos de profundo respeto y reconocimiento que la animan hacia S. M. la Reina de España.

VILLAFRANCA DEL PANADES 19 de Marzo.—La cosecha se presenta muy buena, en este privilegiado terreno mejor que en el resto de la provincia. Los caldos se sostienen á buen precio; pero no dudo de su baja por la cosecha general que se espera de un modo casi positivo.

CASTELLÓ 19 de Marzo.—Desde las últimas lluvias la cosecha de cereales se presenta magnífica.

Los granos almacenados en el puerto de Rosas han sufrido una baja de unos 5 á 6 rs. cuartera, en este canton el pan se comerá barato. La misma disminución han sufrido los granos de nuestro último mercado.

Los trabajos de la carretera de Rosas se han acabado.

CARCAGENTE 20 de Marzo.—Una de las consecuencias del recio temporal ha sido la gravedad y cuantía de los daños causados en la acequia de esta villa por las avenidas de la rambla de Albaida y río Júcar, llenándose el cauce de aquella de grava é inmundicia, teniendo necesidad de hacer dos veces la muda en este año. Segun presupuesto formado, importan las obras y reparos de la acequia 47,000 rs. vn.

Hay mas todavía, la cosecha de la naranja, pendiente en la actualidad y de riqueza inmensa para esta villa, se ha perdido en su mayor parte; de modo que la que resta está próxima á perecer con estos días de niebla y humedad.

Por lo demás, los sembrados tienen buen aspecto y prometen (Dios mediante) una regular cosecha.

Los granos se contienen á precios corrientes, aunque sin demanda, lo que demuestra tendencias á la baja en estos días.

TARRAGONA 20 de Marzo.—Hállase en esta capital un individuo del Consejo de vigilancia, nombrado en París por la empresa de nuestro ferro carril, tal es Mr. Mallet, y al parecer se piensa en prolongar dicha via formándole una segunda sección por la línea de Mora de Ebro, con lo cual se le presentará á dicha empresa un porvenir halagüeño en caso de que el proyecto se lleve á debido efecto.

VILLAR 20 de Marzo.—El tiempo, despues de una abundante lluvia, ha fertilizado los campos, debiendo á su beneficio el que los trigos sembrados en seco hayan salido bien; se ha sembrado ahora mucha cebada y avena, y el tiempo que sigue lluvioso favorece el crecimiento y lozanía de aquellos y el desarrollo de estas semillas que fructificarán bien; los labradores se prometen, cuando menos, mediana cosecha de cereales.

AYORA 20 de Marzo.—Han sido tan benéficas las aguas, que el campo presenta un aspecto mas halagüeño y han sido causa de que principien á abrirse los graneros, pues antes nadie quería vender.

MALAGA 21 de Marzo.—El Ayuntamiento ha acordado consignar en su presupuesto, á petición de la Junta de Agricultura de la provincia, la cantidad de 5,000 reales como auxilio para costear la enseñanza de un alumno en la escuela de Aranjuez, que tan excelentes resultados está ya ofreciendo en la actualidad.

—La máquina de vapor *Villa de Madrid*, que naufragó últimamente en la ria de Vigo, y cuyo valor es de 25,000 duros, se encuentra aun en el fondo del mar, y se han pedido á Londres aparatos para extraerla.

—Ya debe hallarse en el puerto de la Coruña la urca de guerra *Santacilla*, con el objeto de tomar á su bordo y trasportar á Cádiz los 40 hombres por batallón con que ha de contribuir la guarnición de Galicia para formar los dos mil y pico que ha dispuesto el Gobierno refuerzen al ejército de la Isla de Cuba. La mayor parte van voluntarios.

—Los precios de los cereales descienden en todos los mercados del alto Aragón. Las obras públicas, desarrolladas en aquel país en grande escala, dan ocupación á multitud de braceros, y las que se hallan en estudio van á cambiar en pocos años la faz de la provincia de Huesca.

—Asegúrase que para fin del presente año estará terminado el ferro carril entre Madrid y Alicante.

CERVERA 22 de Marzo.—Los cereales han bajado en el mercado de hoy, y no dudo continuarán en baja, pues la cosecha se prepara buena, gracias á la lluvia, que aunque no ha caído aqui hasta ahora en mucha abun-

dancia, tenemos la suficiente para los sembrados.

SEVILLA 27 de Marzo.—Los cólicos á que se refieren los periódicos de Madrid, que durante los días 42 y 45 del actual se padecieron al mismo tiempo en aquella población, en Sevilla y otros puntos, desaparecieron por completo en todas partes sin haber producido una sola víctima. Por lo que hace á Sevilla, nadie se ha ocupado de semejante suceso, hijo sin duda de la repentina variación atmosférica que se experimentó en aquellos días, y que ha sido siempre una afección estacional de que nadie, y con razón, ha hecho el menor caso. La salud, pues sigue en Sevilla inalterable, y en el estado mas satisfactorio que pudiera desearse. Opinan las personas inteligentes que las viruelas que se padecieron este invierno fueron un sacudimiento que, por mas funesto que fuese para algunas individualidades, ejercerá una influencia favorabilísima en la salud pública, y en efecto, hasta ahora está justificada esta opinión, pues en pocas épocas ha sido tan pequeño como lo es hoy el número de defunciones. Todo esto inspira generalmente la lisonjera esperanza de que por este año estaremos seguros.

Hemos recibido hoy el correo de Menorca. Los números de *El Eco* de dicha isla que han llegado á nuestras manos alcanzan al 22 y lo interesante que nos traen son las siguientes noticias.

«El Sr. Ingeniero civil de la provincia se ha hecho cargo ya del faro colocado por el activo maquinista Sr. F. Dioudónat en la torre del cabo de *Caballeros*, que como saben nuestros lectores empezó á funcionar el 1.º del actual.

Una persona inteligente nos ha asegurado que dicho faro reúne las mejores condiciones de perfección y solidez, y puede considerarse por lo tanto como una de las mejores obras que han salido de los acreditados talleres de Dr. L. Sautter y compañía, de París, sucesores del inventor de faros y fanales Mr. Fresnel.

El Sr. Sub-gobernador civil marchó ayer con el objeto de girar una visita á la isla. Tenemos fundados motivos para creer que este viaje será útil á los pueblos, porque notando la misma Autoridad sus mas urgentes necesidades, podrá despues adoptar con mas conocimiento de causa las resoluciones á que haya lugar.

—El día 20 se perdió en la punta del castillo de San Sebastian, en Cádiz, la goleta francesa *Clemencia*, Capitan Poirandean, que cargada de carbon de piedra, y procedente de Siwansea, se dirigia á Marsella. La tripulación logró salvarse, merced al auxilio que le fué prestado por varias lanchas de la Caleta, y recogida por la guarnición del castillo. El buque se destruyó completamente.

—Han salido á hacer los estudios para el ferro carril de Mérida á Sevilla los Capitanes de ingenieros D. Federico de Denarruza y D. Federico Alameda.

ESTRANGERO.

RUSIA.—San Petersburgo 5 de Marzo.—En los días 27 y 28 de Febrero y 1.º de Marzo ha tenido lugar una solemnidad que ha excitado la atención general, no solo por su importancia, sino porque se ha realizado con perfección. El 4.º de Marzo era el 425 aniversario de la fundación del primer cuerpo de cadetes de San Petersburgo. En la mañana de este día se celebró un oficio divino con toda solemnidad, y en las tres noches anteriores hubo bailes y funciones teatrales. El 27 de Febrero se representó una pieza de circunstancias por seis cadetes, con trajes de las épocas de Ana, Isabel, Catalina, Alejandro I, Nicolás I y Alejandro II.

Las alusiones patrióticas que naturalmente contenía fueron acogidas con el mas vivo entusiasmo. El Emperador asistió á la representación con sus hijos el gran duque Nicolás y los Príncipes de Oldenbourg y de Leuchtemberg, á la cual ha seguido el *vau deville* francés. *La soeur de Joerisse* y una pieza en ruso.

Al día siguiente se presentó la pieza alemana *La peluca del maestro*. El tercer día se ha dado un gran baile. Hace 25 años cuando se celebraba el 100 aniversario de la Institución, el Emperador había reunido en el palacio de invierno todos los que desde 1782 á 1852 habían sido discípulos de la escuela, entre los cuales se hallaba el Emperador actual, cuyo retrato, con uniforme de cadete, estaba colgado en el salon principal de la escuela.

SUIZA.—Berna 11 de Marzo.—Si no estamos mal informados se ha prometido con bastante seguridad á Suiza que la conferencia relativa á los asuntos de Neufchatel no adoptará resolución alguna obligatoria ó que pueda servir de regla sin haber oído al representante de Suiza. Nosotros afirmamos, apesar de las aserciones de los corresponsales de Berlín, que la conferencia no tomará por punto de partida el protocolo de Londres, sino la renuncia del Rey de Prusia al principado de Neufchatel.

PRUSIA.—Berlin 15 de Marzo.—Carece de todo fundamento el que Prusia haya adquirido el menor compromiso en el asunto de Neufchatel. Lo que se deduce claramente

del despacho enviado por el Gabinete de Berlín despues de la última resolución de la Asamblea federal á las costas de París, Londres, Viena y San Petersburgo. Hé aqui el despacho:

Berlin 16 de Enero de 1857: Tengo la satisfacción de anunciaros que, segun una comunicación oficial recibida por el Gabinete del Rey, la Asamblea federal suiza ha votado ayer y anteayer la exarcelación incondicional de los prisioneros de Neufchatel. El Rey, nuestro augusto Amo, ve en esto realizada la única condición de que hacia depender su participación en las negociaciones acerca de las futuras relaciones con el Principado de Neufchatel, y se ha dignado por consiguiente mandar se renovase la declaración de que S. M. se halla dispuesto á entrar en negociaciones respecto al particular, y que en dichas negociaciones guiarán á S. M. los mismos sentimientos de moderación y conciliación de que no ha pensado jamás separarse en las diversas fases de esta cuestión. Tendréis á bien comunicar este despacho al Gabinete cerca del cual estais acreditado. Recibid etc. = Manteuffell.

Idem 14.—Sabido es que Mr. de Bulow ha sido portador aqui de las proposiciones relativas al asunto del Holstein Lauenbourg, que atenuaban al mismo tiempo la absoluta repulsa manifestada en los documentos que ha presentado. Estas proposiciones se han comunicado definitivamente á nuestro Gobierno por medio de lo que suele llamarse una nota verbal. Parece que dicha nota se ocupa solamente de la cuestión de los dominios, y aun de los de Lauenbourg cuya renta se suspenderá provisionalmente hasta el arreglo definitivo con tal que Prusia consienta en retirar sus reclamaciones.

Idem 15. El día 5 de este mes ha tenido lugar en París una conferencia entre los Representantes de Austria, Francia, Inglaterra y Rusia respecto á la cuestión de Neufchatel. El día 7 se verificó otra, á que asistió el Representante de Prusia. Estos hechos corresponden completamente á la opinión que desde un principio habia indicado el Gobierno del Rey en todos los pasos diplomáticos. S. M. ha declarado hallarse dispuesto á entrar en negociaciones con las grandes Potencias europeas, respecto á las futuras relaciones con Neufchatel, tan pronto como se cumpliera la condición prévia de la exarcelación de los prisioneros, y cuando dichas Potencias se pusieran de acuerdo acerca de las proposiciones que creyesen deber presentar á Prusia compatibles con el interés de Europa. Dedúcese de ahí que Prusia no queria ni podia entrar en la conferencia en tanto que las cuatro Potencias no se pusieran de acuerdo. Hecho esto ya, las negociaciones continuaron ahora. No obstante, los Gobiernos y sus representantes se han convenido en guardar el secreto hasta que se concluyan las negociaciones.

Idem 14.—En los círculos mejor informados de Berlín se da poca importancia á la tardanza que experimenta actualmente la conferencia de París por mas que la prensa oficial haya hablado mucho acerca de la su puesta pretensión de querer imponer á Prusia una renuncia de Neufchatel. Ya se sabe que la conferencia ha manifestado simplemente el deseo de esta renuncia, que Prusia ha sido invitada á acceder á este deseo bajo ciertas condiciones que el Conde de Hatzfeld ha comunicado al Gabinete de Berlín. Estos rumores han provenido de que en una cuestión de forma se ha creído ver un gran acontecimiento.

En una nota verbal, recibida aqui el 11, el Gobierno danés declara que está dispuesto á hacer todas las condiciones propuestas por lo que hace á los dominios de Lauenbourg. A Prusia, no obstante, no le satisface esta adhesión, y someterá, sin embargo, la cuestión á la Dieta de acuerdo con Austria.

El *memorandum* del Gobierno danés se ha hecho público aqui ayer, y ha sorprendido con especialidad la introducción que está al frente del ejemplar destinado á Prusia á causa, por una parte, del lenguaje poco conveniente de este parrafo, y por otra porque se pretende que en ningún tiempo la unión de los Ducados con Dinamarca ha sido puramente personal, sino que na sido siempre real. Dedúcese por un artículo de un periódico de Kiel que para probar esta union real, el Gobierno danés se apoya en la patente del Rey Christian VII del 9 de Setiembre de 1806, relativa á Holstein, en el tratado de 4 de Junio de 1815, respecto á Lauenbourg, y en la patente de incorporación de 22 de Agosto de 1721 en cuanto á Sleswig. Interesa mucho saber como las Potencias acogen esta demostración.

Se tiene como cierto, aunque se haya impugnado, que el Conde Kielmannsegge ha ido á Frankfurt con una queja de los caballeros de Lauenbourg, y se asegura que los de Holstein quieren tambien dirigirse á la Dieta. La Asamblea de los Estados de Sleswig que no puede acudir á la Dieta piensa publicar en los periódicos alemanes una justificación del acuerdo, por el que ha desechado el repartimiento de las contribuciones.

MISCELANEA.

BOLETIN CIENTIFICO.

Invenções y descubrimientos.—Un tal Dauduron, de nacion francesa, ha inventado un aparato de buzo, con el cual se

hicieron bajo su dirección, no ha mucho, en el Tamesis ensayos muy interesantes. Compónese el aparato en cuestión de un grande yelmo de cobre con ventanitas, haciendo la forma de un paraguas á medio abrir, del cual pende una silla de montar de plomo que sirve de asiento al individuo que trata de sumergirse. A partir del yelmo va un tubo fuerte de gutaperecha á la superficie del agua y en comunicación con una máquina pequeña de hacer aire. Este tubo lo tiene el buzo en la boca, el cual se halla vestido de una ropa impermeable, sirviéndole además dicho tubo tambien de porta-voz.

—El gobierno de Wurtemberg acaba de comprar á un tal Wahler, cura párroco de Kupferzell, el secreto de un eficazísimo unguento para la curación de los sabañones inventado por él, y lo ha dado sin pérdida de momento al público. Nosotros considerando que hacemos un servicio especial, nos apresuramos á consignarle en las columnas de nuestro periódico. Héle aqui: Se tomarán doce onzas de sebo de carnero, doce de maiteca de cerdo y dos de peróxido de hierro. Estos simples se pondrán á derretir en una cacerolita de hierro, meneándolos si cesar con una varilla de lo mismo: luego que la masa haya ya tomado por completo un color algo negrozco, se agregarán: dos onzas de trementina de Venecia, una onza de aceite de bergamota y otra de col arménico, elaborado préviamente con un poco de aceite comun. Para su aplicación á los sabañones se extenderá un poco sobre un trapito de lino ó hilas, renovándolo un par de veces al dia. Este unguento es sobre todo recomendable cuando los sabañones están ya reventados.

—Varios periódicos ingleses dan cuenta acerca de un aparato eléctrico de nueva invención, cuyos alambres puestos en contacto con las puertas ventanas, postigos, puertas de la casa, etc., transmiten la corriente tan pronto como cualquiera de los alambres es tocado por una persona que con mal fin trata de penetrar en cualquier habitación, á un juego de campanillas, colocadas oportunamente junto á la batería. En una palabra, el ladron, por ejemplo, avisa así él mismo su llegada. Parece que el aparato en cuestión es sumamente equitativo.

—Un tal señor Bucher de Leipsik ha inventado un nuevo procedimiento para apagar incendios con una rapidez fabulosa aun hallándose en el mas alto grado de intensidad. Hízose últimamente un ensayo con una grande barraca de tablas, dentro de la cual se hacian materiales de los mas combustibles, dándola despues fuego. Una caja llena de mistos preparados por el inventor y arrojada al fuego le apagó instantáneamente. Una comisión especial nombrada por el gobierno emprenderá ensayos con esta importante invención en escala mayor.

—El doctor Pierry ha puesto en conocimiento de la academia de Medicina de París haber inventado un procedimiento para preparar leche artificial, que podrá ser vendida la de mejor calidad en unos 40 céntimos el litro (4 litro algo mas de cuartillo y medio). Este descubrimiento, hecho muy casualmente en la gran fábrica de Chollet y compañía (de artículos comestibles de conserva) y repetida la confección en presencia de personas muy competentes, será de inmenso beneficio bajo todos conceptos para el género humano, segun asegura aquel sabio profesor de medicina.

Medicina.—Esteban Kabaniez, habitante de la Ucrania, gobierno de Kharkov, en la Rusia europea, labrador de profesion, ha descubierto un remedio para la curación de la hidrofobia, que consiste en la aplicación á las mordeduras recibidas de cualquier animal rabioso, de «Alisma plantago, alisma flava y parnassia palustris» perfectamente pulverizados. Este remedio ha sido ya explotado con extraordinario éxito en muchos hospitales rusos: de aqui que la Sociedad económica imperial ha conferido á Esteban Kabaniez una medalla de oro.

—El Semanario inglés de Medicina titulado: «The Lancet» advierte que se halla á punto de tomar boga un nuevo cosmético sobre cuyo peligroso uso es sumamente necesario llamar la atención del público. Es la «belladonna», que, desde hace muy poco, es encarecida en los periódicos, como medio de dar á los ojos brillo, viveza y atractivo. El anuncio respectivo quiere embucar al bello sexo, asegurar que las damas en Oriente deben el fuego de sus ojos exclusivamente al uso de la «belladonna.» El efecto sumamente perjudicial que esta planta venenosa obra sobre la pupila con un uso prolongado, lo callan muy bien los charlatanes; pero nosotros no podemos prescindir de aconsejar á las bellas destierren decididamente de su tocador semejante cosmético.

